



ACTA CERO OCHO GUION DOS MIL DIECINUEVE (08-2019). En la cabecera municipal de Santiago Sacatepéquez, departamento de Sacatepéquez, el dieciséis de agosto del año dos mil diecinueve, siendo las diez horas en punto, constituidos en el Salón Municipal del municipio de SANTIAGO SACATEPÉQUEZ, las siguientes personas: **Dr. Juan Carlos Barrios Rodríguez**, presidente de la COMUSAN; **Margarita Quel**, auxiliar de la UGAM; **Alex Velásquez Juárez**, representante de CONALFA; **Enio de León Cifuentes**, representante del MICIVI; **Pedro Subuyuj**, Concejal V, **Fidelino Saz**, Concejal II; **Guillermo Muñoz Samayoa**, Comandante de Destacamento del Ministerio de Defensa; **María Estela Mucur Yucute**, **Adriana saz Jop**, representante del COCODE de la Zona tres; **Amalia Escot Aquino**, representante del Centro de Salud de la localidad; **Estela Yohana Meléndez**, representante de la SESAN. **AUSENTES SIN EXCUSA:** Ministerio de Agricultura, Ganadería y alimentación -MAGA-, Ministerio de desarrollo social -MIDES-, Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social. Licenciada Cristians Roselia Hernández Gómez, Secretaria Municipal y de la Comusan, con el objeto de dejar constancia de lo siguiente: **PRIMERO:** Toma la palabra el señor alcalde municipal quien da la bienvenida a los presentes y manifiesta la importancia de acudir a estas reuniones y lograr avances de importancia en el municipio en cuanto a la seguridad alimentaria y nutricional. **SEGUNDO:** Toma la palabra la representante de SESAN, quien manifiesta que según acuerdo sostenidos el mes pasado en la presente reunión, en la cual se acordó realizar una feria de seguridad alimentaria y nutricional en el municipio, que manifiesta que se tuvo la coordinación con la Directora de la Dirección Municipal de la Mujer de este comuna y centro de salud, en la cual se acordó realizar dicha actividad en la aldea Santa María Cauqué, el día treinta de agosto del año en curso, en coordinación con la Municipalidad, a partir de las trece horas, en la cual solicita a las instituciones que presenten un stand para dar a conocer sus actividades a la que realizan. Así mismo manifiesta que en relación a los niños con desnutrición, manifiesta que el Centro de Salud lleva a cabo dicho control. Por su parte manifiesta el señor Alcalde Municipal, indicando que es importante la participación de las instituciones en la feria alimentaria, ya que se tiene programada diversas actividades,



talemos como temas dirigidos a la juventud y a la seguridad, en prevención de trata de personas. **TERCERO:** Toma la palabra la representante de la SESAN haciendo una presentación visual a los presentes, sobre la matriz POASAN para el presente año, la cual se ha estado cumpliendo con el contenido del mismo, ya que la meta de darle cumplimiento en su totalidad. En cuanto a los informes de la COMUSAN es importante que se tengan dos informes anuales de las actividades realizadas en el año y con ello lograr la meta que se estableció. En cuanto al análisis de la presentación de los niños con desnutrición aguda, se ha estado dando énfasis, ya que la representante del Centro de Salud hace su informe mensual en esta comisión. En cuanto a la propuesta para mejorar la disponibilidad de los alimentos, en ello cabe la actividad realizada en la recaudación de alimentos realizado durante el mes de abril del año en curso. En cuanto al tema de la feria comunitaria de desnutrición, la cual se encuentra ya planificando para que se lleve a cabo el día treinta de agosto del año en curso y la propuesta es que ese día se lleve a cabo la conmemoración del día municipal alimentaria. En cuanto al análisis del monitoreo del Agua Potable, la cual se ha tenido ya informe realizado por parte del personal a cargo, por lo que manifiesta que hasta la presente fecha se ha estado cumpliendo con el contenido del POACOMUSAN, quedando únicamente pendiente los informes de los resultados obtenidos en las reuniones de COMUSAN. Toma la palabra la representante del MAGA dando un informe de los niños con desnutrición aguda que se encuentra apoyando por parte del MAGA, en virtud de que es de suma importancia gestionar una buena alimentación para los niños, así como el seguimiento para su atención médica. Expone al mismo tiempo que existe una niña con desnutrición bastante delicada que se encuentra en la aldea Santa María Cauqué, quien requiere una buena alimentación y atención médica de forma continua, por lo que el Alcalde Municipal, indica que se coordinará con el médico municipal para que la apoye en cuanto a brindarle la atención médica correspondiente. Toma la palabra la representante del Centro de Salud, dando un informe de la manera de llevar a cabo el control de los niños con desnutrición, ya que se ha tenido hasta la



MUNICIPALIDAD DE SANTIAGO SACATEPÉQUEZ, DEPARTAMENTO DE SACATEPÉQUEZ
 LIBRO PARA ACTAS DE LA COMISIÓN MUNICIPAL DE SEGURIDAD
 ALIMENTARIA Y NUTRICIONAL -COMUSAN-
 SECRETARÍA MUNICIPAL
 CUENTADANCIA T3-3-6

No.0067



necesidad de ir a las viviendas para darle continuidad a los controles de salud y con ello evitar inconvenientes. Sigue manifestando que lamentablemente no hay apoyo de parte de los padres de familia, en darle continuidad a los controles médicos de los niños y la mala alimentación que reciben. Por su parte manifiesta el Alcalde Municipal, indicando que es importante darle continuidad a los casos con desnutrición aguda que existen en el municipio y con ello poder lograr que los niños se recuperen y que reciban la atención y alimentación necesaria. Por lo que los presentes acuerdan: I. Se coordinará una visita a la niña Belinda, residente en la aldea Santa María Cauque, en conjunto con el Centro de Salud y Municipalidad para darle la atención médica correspondiente. II. Que cada institución presente su informe de las actividades realizadas durante el año para el beneficio de esta localidad, para la próxima reunión de COMUSAN para el respectivo conocimiento de los presentes. **CUARTO:** Manifiesta el señor Alcalde Municipal, haciendo la cordial invitación a los presentes de la inauguración del edificio del instituto de educación básica ubicada en el municipio, que se llevará a cabo el próximo mes. Así mismo hace un breve resumen de las gestiones que se encuentra realizando por parte de esta Municipalidad para la ejecución de nuevos proyectos para beneficio del municipio y que se encuentra realizando una memoria de labores de todos los trabajos que se han realizado y se encuentran realizando para el beneficio de la población en general. **QUINTO:** No habiendo más que hacer constar, se da por terminada la presente reunión, el mismo día y lugar, una hora después de su inicio, la cual es leída la presente acta a los presentes, quienes la aceptan y firman.

Cap. Zda. Inf.
 Com. Restoramento Militar

[Handwritten Signature]
 SESAN
 Yosona Melendez

[Handwritten Signature]
 Guillermo Muñoz Samayoa

[Handwritten Signature]
 Auxiliar UGAM
 Margante Quel

[Handwritten Signature]
 Enio de León Cifuentes
 MICIV - DEC

